



FUNDACION PASTORAL MANOS UNIDAS



La Fundación Pastoral Manos Unidas es una organización sin ánimo de lucro, que desarrolla capacitaciones empresariales, talleres culturales, orientación familiar, fortalecimiento espiritual y programas de alimentación, dirigidos a niños, jóvenes y adultos en condición de vulnerabilidad.

Algunos de sus valores son:

♣ Amor: Con la gracia de Dios, contribuimos al desarrollo de las personas y de la sociedad hasta las últimas consecuencias.

♣ Respeto a las personas: El respeto es la virtud por la cual reconocemos y tenemos presente de manera habitual la dignidad de las personas, como seres únicos e irrepetibles creados a imagen de Dios, con inteligencia, voluntad, libertad y capacidad de amar, así como sus derechos según su condición y circunstancias.

A continuación presentamos algunas de las preguntas de la entrevista a uno de los socios de la fundación:

P. ¿Qué estrategias utilizaron tanto financieras como logísticas para abarcar

todas las actividades realizadas en la comunidad?

R. Las estrategias dependen de varios factores, uno de ellos se basa en donaciones de empresas privadas que de alguna manera apoyan a la fundación donando productos y personal profesional que dirigen actividades dentro de la fundación, pero en ningún momento realizan donaciones en dinero.

Directora Fundación Manos Unidas MARINA DE FONSECA



Fotografías tomadas por:
Liliana Henríquez, Lina Murcia, Esteban Ibarra, Jhon Echeverry
y Carlos Pulido.

El segundo factor consiste en trabajar con el gobierno aplicando a licitaciones para comedor

comunitario de los cuales tenemos dos, uno de ellos está ubicado en Fontibón y el otro en el sur de Bogotá.

Y el último factor que utilizamos para cubrir financieramente a la fundación fue una estrategia de productividad ya que decidimos crear emprendimiento empresarial para lo cual realizamos una alianza con la zona franca de Fontibón y se logró hacer un convenio para acceder a un restaurante y unas cafeterías.

P. ¿A qué tipo de comunidad están orientadas las actividades de la fundación?

R. La ayuda está destinada a tres grupos, el primer grupo es el de la infancia al cual se le ofrecen actividades dirigidas como deportes, música, teatro y danza.

El segundo grupo está orientado a la tercera edad donde se hacen brigadas de salud, nutrición y grupos de oración en el cual se les brinda apoyo espiritual.

El tercer grupo se enfoca en las madres cabeza de hogar, para el cual manejamos un proyecto que se basa en la capacitación de



máquinas planas y fileteadoras con el fin de ayudarles a encontrar trabajo y generar bienestar económico para sus casas.

Estos tres grupos también se benefician con el comedor comunitario donde se les brinda comida balanceada de acuerdo a la edad.

P. Para llevar con éxito una tarea solidaria es importante la unión de un país, departamento o comunidad. ¿Cómo ve este tema en Colombia y como le afecta en su gestión solidaria?

R. Colombia no cuenta con un lugar privilegiado respecto a otros países donde existen fundaciones, si es cierto que en nuestro país hay varias fundaciones y personas que quieren ayudar pero prevalece el factor dinero fácil y corrupción ya que crean fundaciones con el fin de utilizar un pequeño porcentaje del dinero asignado por el gobierno en el bienestar de la comunidad y el dinero restante lo utilizan para bien personal teniendo como resultado la perdida de la esencia de las fundaciones.

Por lo expuesto anteriormente, esta labor cada vez es más difícil dado que las empresas y la sociedad en general no confían en las fundaciones.

P. ¿Cuáles han sido los logros más significativos realizados en su gestión?

R. Para nosotros un logro significativo es que a través de los convenios que tenemos con el estado desde el 2004 hasta la fecha hemos suministrado un millón de raciones de alimentación, esto quiere decir que se han beneficiado 5000 personas.



Otro logro significativo es el buen manejo de los recursos; y gracias a esto hemos cumplido con todos los convenios a cabalidad, ya no nos tenemos que presentar a licitaciones sino que el gobierno nos pregunta si estamos dispuestos a trabajar con x ó y licitación.

Y el ultimo logro es el impacto positivo que tenemos en la

comunidad en el sentido en que se ha cambiado la vida de muchos niños ya que encuentran calor de hogar, comida y un ambiente agradable donde les pone atención y se les enseñan diferentes formas de afrontar las situaciones de la vida.

P. ¿Cuáles son los próximos retos para la fundación?

R. un reto muy importante es que queremos que la fundación se descentralice, que no se maneje solo en Fontibón sino a nivel nacional, queremos trascender las fronteras de Bogotá, llegarle a la primera infancia con música ya que esta es transformadora de vida y como resultado tendrán a futuro su vida transformada

P. ¿Cómo cree que impacta su gestión en el país tanto económicamente como socialmente?

R. Como país estamos trabajando en la conciencia de cada persona que se beneficia porque cuando un niño o adulto va y almuerza en la fundación o participa en otra actividad propuesta por la fundación, se está generando bienestar no solo de una persona sino de una familia entera ya que aprenden varias cosas y los beneficiados ven que hay muchas oportunidades para salir adelante con música, teatro o danza y no solo como vieron actuar a sus padres.